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Einfache Sprache 

 

 

 

 

 

 

Eltern-Mitwirkung in der Kita: 

• Eltern und Kita arbeiten zusammen. 

• Eltern und Kita sind Partner. 

• Eltern und Kita sind wichtig für die Erziehung und die 

Bildung von den Kindern. 
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Individuelle Eltern-Mitwirkung: Das, was jeder 
machen kann  
 

Wer macht das?    

• Jedes Elternteil. 

 

Was ist das?     

• Eltern und Kita reden miteinander, damit die 

Zusammenarbeit gut funktioniert. 

• Interesse am Kita-Tag von den Kindern. 

• Gespräche über den Kita-Tag von den Kindern mit den 

Erziehern und Erzieherinnen. 

 

Wie geht das?    

Man kann:   

• über die Kinder sprechen (Aufnahme-Gespräche, 

Entwicklungs-Gespräche, Gespräche beim Bringen und 

Abholen).  

• an Eltern-Befragungen teilnehmen. 

• zu den Eltern-Abenden kommen. 

• der Kita helfen (Ausflüge begleiten, Kuchen backen für 

Feste, Sport-Angebote). 

• und vieles mehr. 
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Wen frage ich?   

• Jeden Erzieher oder jede Erzieherin von der Kita.  

 

Was kann ich machen?  

• Mit-Reden bei allen Themen, die mit meinem Kind zu tun 

haben.  

• Dem Kita-Team helfen.  

 

Wie oft ist das?  

• Wenn ich will. 

• Wenn die Kita Hilfe braucht. 
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Eltern-Versammlung: Alle Eltern sprechen 
miteinander 
 

Wer ist das?     

• Alle Eltern einer Kita. 

 

Was ist das?  

• Der Träger und die Leitung von der Kita geben den Eltern 

Infos. 

• Eltern stellen Fragen.  

• Eltern sagen, was sie denken. 

• 1 Mal im Jahr wählt die Eltern-Versammlung die Mitglieder 

für den Eltern-Ausschuss. 

 

 

 

Wie läuft das?    

• Versammlung in der Kita. 
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Wen frage ich?    

• Alle Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen von der Kita. 

 

Was kann ich machen?   

• Zur Versammlung kommen.  

• Mit-Sprechen. 

 

Wie oft findet das statt?   

• Mindestens 1 Mal im Jahr.  
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Eltern-Ausschuss: Gewählte Vertreter und 
Vertreterinnen der Eltern 
 

Wer ist das?  

• Einige Eltern sind die Mitglieder im Eltern-Ausschuss. 

• Die Mitglieder im Eltern-Ausschuss sind die Vertreter und 

Vertreterinnen aller Eltern. 

 

Was ist das?    

• Alle Eltern wählen den Eltern-Ausschuss.   

• Alle Eltern dürfen sich in den Eltern-Ausschuss wählen 

lassen. 

• Der Eltern-Ausschuss spricht für die Eltern mit der Kita.  

• Die Kita-Leitung und der Träger müssen vor wichtigen 

Entscheidungen mit dem Eltern-Ausschuss sprechen.  

• Der Eltern-Ausschuss sagt die Meinung von allen Eltern. 

• Der Eltern-Ausschuss informiert alle Eltern über wichtige 

Themen.  

• Alle Eltern können sich an den Eltern-Ausschuss wenden. 

• Der Eltern-Ausschuss hilft allen Eltern bei Problemen mit 

der Kita. 

• Der Eltern-Ausschuss wählt Personen als Vertreter oder 

Vertreterinnen für den Kita-Beirat. 
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• Der Eltern-Ausschuss wählt Personen als Vertreter oder 

Vertreterinnen für den Kreis-Eltern-Ausschuss oder den 

Stadt-Eltern-Ausschuss: 

Diese Personen heißen Delegierte. 

 

Wie läuft das?  

• Der Eltern-Ausschuss trifft sich mit der Kita-Leitung und 

dem Träger: 

Diese Treffen nennt man Eltern-Ausschuss-Sitzungen. 

• Der Eltern-Ausschuss bestimmt die Themen und die 

Termine.  

• Über jede Eltern-Ausschuss-Sitzung wird ein Protokoll 

geschrieben.  

  

Wen frage ich?    

• Alle Mitglieder von dem Eltern-Ausschuss oder die Kita-

Leitung.  
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Was kann ich machen?  

• Ich kann mich in den Eltern-Ausschuss wählen lassen.  

• Ich kann mich bei Problemen an den Eltern-Ausschuss 

wenden.  

• Ich kann bei den Eltern-Ausschuss-Sitzungen zuhören.  

• Ich kann das Protokoll der Eltern-Ausschuss-Sitzungen 

lesen. 

 

Wie oft findet das statt?   

• Die Sitzungen sind meistens alle 6-8 Wochen.  

• Den Eltern-Ausschuss kann ich immer ansprechen. 
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Kita-Beirat: Alle Verantwortlichen von der Kita treffen 
sich 
 

Wer ist das?  

Die Mitglieder im Kita-Beirat sind:  

• 2 Vertreter oder Vertreterinnen von dem Träger der Kita. 

• 2 Vertreter oder Vertreterinnen von der Leitung von der 

Kita. 

• 2 Erzieher oder Erzieherinnen. 

• 2 Vertreter oder Vertreterinnen von dem Eltern-Ausschuss. 

• 1 Erzieher oder Erzieherin sagt die Meinung von den 

Kindern. 

 

Was ist das?  

• Alle Verantwortlichen von der Kita sagen ihre Meinung zu 

wichtigen Themen und hören den anderen zu:  

Wichtige Themen sind Erziehung, Bildung und Betreuung 

in der Kita.  

• 1 Erzieher oder Erzieherin sagt: Das ist die Meinung von den 

Kindern. 
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Wie läuft das?  

• Der Träger macht die Einladung zur Kita-Beirat-Sitzung. 

• Alle Verantwortlichen von der Kita können ein Thema 

vorschlagen.  

• Der Eltern-Ausschuss bespricht vorher das Thema von der 

Sitzung. 

• Im Kita-Beirat soll man gemeinsame Lösungen finden.  

• Über jede Kita-Beirat-Sitzung wird ein Protokoll 

geschrieben.  

Das Protokoll können alle Eltern lesen.  

• Alle Verantwortlichen arbeiten weiter an den Themen. 

 

Wen frage ich?   

• Den Eltern-Ausschuss.  

• Die Kita-Leitung.  

• Den Träger.   

 

Wie oft findet das statt?    

• Mindestens 1 Mal im Jahr. 
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Kreis-Eltern-Ausschuss oder Stadt-Eltern-Ausschuss 
 

Wer ist das?  

• Die Vertreter oder Vertreterinnen von den Eltern-

Ausschüssen von den Kitas in einem Landkreis oder in 

einer Stadt: 

Sie heißen Delegierte.  

• Die Delegierten wählen den Vorstand von dem Kreis-

Eltern-Ausschuss oder dem Stadt-Eltern-Ausschuss. 

• Der Vorstand und die Delegierten bilden zusammen den 

Kreis-Eltern-Ausschuss oder den Stadt-Eltern-Ausschuss. 

 

Was ist das?  

• Der Ausschuss sagt die Meinung von allen Eltern dem 

Jugend-Amt. 

• Das Jugend-Amt muss vor wichtigen Entscheidungen mit 

dem Ausschuss sprechen. 

• Der Ausschuss hilft allen Eltern bei Fragen und Problemen. 

• Der Ausschuss spricht mit den Politikern und Politikerinnen 

über das Thema Kita. 
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Wie läuft das?  

• Der Vorstand von dem Kreis-Eltern-Ausschuss oder dem 

Stadt-Eltern-Ausschuss trifft sich zu Sitzungen: 

Diese Treffen nennt man Vorstands-Sitzungen. 

• Alle Delegierten von einem Kreis-Eltern-Ausschuss oder 

einem Stadt-Eltern-Ausschuss treffen sich mindestens 1 

Mal im Jahr: 

Das nennt man Voll-Versammlung. 

• In der Voll-Versammlung können die Delegierten Fragen 

stellen. 

• Der Ausschuss wählt 2 Personen als Vertreter oder 

Vertreterinnen für den Landes-Eltern-Ausschuss: 

Diese Personen heißen Delegierte. 
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Wen frage ich?  

Meinen Kreis-Eltern-Ausschuss oder meinen Stadt-Eltern-

Ausschuss:  

www.lea-rlp.de/keas-steas  

 

Wie oft findet das statt?    

• Mindestens 1 Mal im Jahr gibt es eine Voll-Versammlung. 

• Den Kreis-Eltern-Ausschuss oder den Stadt-Eltern-

Ausschuss kann ich immer ansprechen. 
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Landes-Eltern-Ausschuss 
 

Wer ist das?  

• Die Vertreter oder Vertreterinnen von den Kreis-Eltern-

Ausschüssen und den Stadt-Eltern-Ausschüssen: 

Sie heißen Delegierte.  

• Die Delegierten wählen den Vorstand von dem Landes-

Eltern-Ausschuss. 

• Der Vorstand und die Delegierten bilden zusammen der 

Landes-Eltern-Ausschuss. 

 

 

 

 



17 

 

Was ist das?  

• Der Ausschuss sagt die Meinung von allen Eltern in 

Rheinland-Pfalz. 

• Das Landes-Jugend-Amt muss vor wichtigen 

Entscheidungen mit dem Ausschuss sprechen. 

• Der Ausschuss hilft allen Eltern bei Fragen und Problemen. 

• Der Ausschuss spricht mit den Politikern und Politikerinnen 

über das Thema Kita. 

• Der Landes-Eltern-Ausschuss bekommt Infos, wenn die 

Politiker und Politikerinnen etwas Wichtiges für die Kitas 

entscheiden. 

 

Wie läuft das?  

• Der Vorstand von dem Landes-Eltern-Ausschuss trifft sich 

zu Sitzungen: 

Diese Treffen nennt man Vorstands-Sitzungen. 

• Alle Delegierten von dem Landes-Eltern-Ausschuss treffen 

sich mehrmals im Jahr: 

Das nennt man Voll-Versammlung. 

• In der Voll-Versammlung können die Delegierten Fragen 

stellen. 
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Wen frage ich?  

• Dem Landes-Eltern-Ausschuss kann man schreiben: 

lea@lea-rlp.de 

• Infos kann man hier finden: www.lea-rlp.de  

 

Wie oft findet das statt?    

• Mehrmals im Jahr gibt es eine Voll-Versammlung. 

• Den Landes-Eltern-Ausschuss kann ich immer ansprechen. 
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Wer hat dieses Heft gemacht?  

 

 Adresse:  

   Landes-Eltern-Ausschuss der Kitas Rheinland-Pfalz  

   Annegret Neugschwender 

   c/o Ministerium für Bildung RLP 

   Mittlere Bleiche 61 

   55116 Mainz 

 

 E-Mail: 

   lea@lea-rlp.de 

 

   Website: 

   www.lea-rlp.de 

 

 

 

Der Landes-Eltern-Ausschuss Rheinland-Pfalz wird nach 

dem Gesetz gewählt.  

Er ist die Landes-Vertretung der Eltern-Ausschüsse in allen 

Kitas in Rheinland-Pfalz.  

Der Vorstand von dem Landes-Eltern-Ausschuss vertritt alle 

Kita-Eltern in Rheinland-Pfalz. 

mailto:lea@lea-rlp.de
http://www.lea-rlp.de/

